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Mobilização na Toledo também garantiu 
acordo de Campanha Salarial

APÓS QUATRO DIAS DE GREVE, APÓS QUATRO DIAS DE GREVE, 
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aperam

toledo



Mercado de trabalho
O mercado de 
emprego formal 
registrou novo 
resultado positivo 
em setembro, com 
saldo de 211.764 
vagas, segundo os 
o “Novo” Caged 
(Cadastro Geral de 
Empregados e De-
sempregados). Com 
isso, o país chega 
a 1. 599.918 em-
pregos com carteira 
assinada em 2023, 
atingindo estoque 
de 44 milhões.

Demissões na GM
Os sindicatos dos 
metalúrgicos de São 
José dos Campos, 
de São Caetano do 
Sul, de São Paulo 
e de Mogi das 
Cruzes reiteraram 
a reivindicação de 
cancelamento de 
todas as demissões 
feitas pela GM. 
A exigência foi 
reafirmada durante 
Mediação Coletiva 
de Trabalho, na 
sexta-feira, 27. 

Recorde de idosos 
Dados mais re-
centes sobre a 
população brasi-
leira, divulgados 
na sexta-feira, 27, 
pelo IBGE, mostram 
que em 12 anos, 
de 2010 até 2022, 
data do atual 
Censo, o número 
de pessoas com 
65 anos ou mais 
cresceu 57,4% – de 
14,1 milhões para 
22,2 milhões. 
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Inscrições para evento de veículos híbridos e 
elétricos estão abertas

Tito Costa, presente!

Diretor do 
Sindicato, 

Wellington 
Messias 

Damasceno, 
será um dos 

palestrantes do 
Mundo Pró VHE

Estão abertas  as 
inscrições para o 
Mundo Pró VHE, 

evento técnico sobre ve-
ículos híbridos e elétri-
cos, que será realizado no 
próximo sábado, dia 4, 
no Espaço Samyr, em São 
Caetano. 

A atividade reunirá 
professores e especialis-
tas no setor. O diretor 
administrativo dos Meta-
lúrgicos do ABC, Wellin-
gton Messias Damasceno, 
será um dos palestrantes 
e abordará o tema “Tran-
sição e qualificação pro-
fissional no setor auto-
motivo”.

O Mundo Pró VHE 
tem o objetivo de levar co-
nhecimento prático para 
que os participantes domi-
nem o mundo de veículos 
híbridos e elétricos, com 
as oportunidades que es-
tão surgindo para atender 
essa nova demanda. Entre 
elas estão diferentes peças, 
estruturas, plataformas, 
conjunto matriz, conecti-
vidade e telemetria, além 
de novos protocolos de 
segurança. 

Para isso, a atividade 
buscará uma imersão em 
toda a estrutura dos veí-
culos, na cadeia produtiva, 
oportunidades de mercado, 

marketing, áreas de atuação, 
adaptações na carreira e 
compromisso ecológico. 

O evento será realizado 
das 9h às 20h, com creden-

ciamento às 8h. O ingresso 
pode ser adquirido com 
desconto pelo link cur-
sosflexcompany.com.br/
mundo-pro-sindicato.

Foi com tristeza que 
a direção dos Me-
talúrgicos do ABC 

recebeu a notícia do fale-
cimento de Tito Costa. Ele 
foi prefeito e vice-prefeito 
de São Bernardo, jurista 
e deputado federal cons-

titucionalista. Aos 100 
anos, Costa morreu no 
último sábado, 28, em sua 
cidade natal, Torrinhas, 
no interior de São Paulo.

Durante a ditadura, 
período em que foi pre-
feito de São Bernardo e 

momento de grande per-
seguição ao movimento 
sindical, sobretudo aos 
Metalúrgicos do ABC, 
Tito Costa permitiu que o 
Estádio 1º de Maio, então 
Vila Euclides, fosse palco 
da luta dos trabalhadores 
e da democracia. 

Tito Costa se formou 
em Direito pela USP em 
1950 e se especializou em 
direito constitucional e 
eleitoral. Foi procurador de 
São Bernardo, ministro do 
Tribunal de Contas, secre-
tário da Faculdade de En-
genharia Industrial; chefe 
de gabinete do presidente 
da Caixa Econômica Esta-
dual, entre 1959 e 1961; foi 
também assessor jurídico 
do Grupo de Trabalho que 
elaborou o Plano Diretor 
para os municípios de Su-

maré e Guarujá e procura-
dor de partidos políticos 
junto à Justiça Eleitoral. No 
Direito foi vice-presidente 
da OAB paulista e um dos 
fundadores da Academia 
Paulista de Direito. 

Foi deputado federal 
constituinte pelo PMDB 
entre 1987 e 1990. Foi pre-
feito de São Bernardo entre 
1977 e 1983 e vice-prefei-
to na chapa encabeçada 
por Walter Demarchi entre 
1993 e 1996. Tito Costa 
também escreveu vários li-
vros, a maioria sobre direito 
e política.

Deixa um legado de ex-
trema importância para a 
história de São Bernardo, 
do ABC, dos Metalúrgicos 
do ABC e, principalmente, 
para a democracia no Brasil. 
Tito Costa, presente!



“Entramos nas 
batalhas sem 
saber o final, 

mas nunca 
devemos parar 

de lutar”
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Na Aperam foram necessários quatro dias de greve para chegar ao acordo de Campanha Salarial
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A organização dos traba-
lhadores em conjunto 
com o Sindicato tem 

resultado em acordos de aumen-
to real na Campanha Salarial 
2023, já que não foi possível 
finalizar as negociações com os 
grupos patronais. Em assembleia 
ontem foi anunciado acordo na 
Aperam, em Ribeirão Pires, e na 
sexta-feira, 27, os Metalúrgicos 
do ABC chegaram ao índice com 
a Toledo, em São Bernardo. Ao 
todo, cerca de 20 mil trabalha-
dores na base já estão contem-
plados com acordos. 

O secretário-geral do Sindi-
cato, Claudionor Vieira, desta-
cou o respeito adquirido pela 
companheirada ao longo do 
processo. “Uma das conquistas 
mais importantes dos traba-
lhadores na luta não é apenas o 
aumento real, é o respeito por 
parte da direção da empresa e 
dos próprios trabalhadores”.

“Foi a falta de diálogo por 
parte da empresa que levou à 
greve. O Sindicato sempre optou 
pelo diálogo, mas nunca abriu 
mão de fazer a greve quando a 
empresa se recusou a conver-
sar. Os trabalhadores estão de 
parabéns pela unidade, capaci-
dade de luta e de mobilização”, 
completou.

“O Sindicato 
sempre optou 
pelo diálogo, 

mas nunca 
abriu mão 
de fazer a 

greve quando 
a empresa 

se recusou a 
conversar”

COM LUTA E MOBILIZAÇÃO, TRABALHADORES 
CONQUISTAM ACORDO NA APERAM E NA TOLEDO

Aperam 
A conquista do acordo da 

Aperam veio após quatro dias 
de greve. O coordenador da 
Regional Ribeirão Pires e Rio 
Grande da Serra, Marcos Paulo 
Lourenço, o Marquinhos, res-
saltou a importância de lutar 
sempre e de cabeça erguida. 

“Entramos nas batalhas 
sem saber o final, mas nunca 
devemos parar de lutar. Foram 

muitas ‘pauladas’ nos últimos 
anos, e é preciso mostrar que 
a classe trabalhadora está viva 
e precisa ser respeitada. Foi 
uma luta boa e justa, sempre 
fomos muito claros e nego-
ciamos com seriedade. Todos 
estão de parabéns pela união 
demonstrada”. 

O CSE na Aperam, Mauri-
célio Bezerra da Silva, o Célio, 
reforçou a responsabilidade 

e agradeceu o apoio recebido 
dos trabalhadores nas outras 
empresas. 

“Foram quatro dias em que 
não dormi direito, é muita res-
ponsabilidade, nós representa-
mos pais e mães de família. Não 
queríamos ter chegado ao pon-
to de fazer greve, mas a Aperam 
não estava nos levando a sério. 
Foi um aprendizado muito 
grande. Só tenho a agradecer 
aos companheiros e compa-
nheiras que sempre acreditaram 
e seguiram as orientações”. 

Toledo
Na Toledo a mobilização 

também resultou em vitória. O 
coordenador de São Bernardo, 
Jonas Brito, valorizou a unida-
de. “O processo de negociação 
na Toledo ajudou a fortalecer o 
Sindicato dentro da empresa. 
Foi a unidade da companhei-
rada que possibilitou o acordo. 
Os trabalhadores precisam estar 
juntos com a Sindicato para rei-
vindicar, só assim conseguire-
mos avançar nas melhorias, nos 
benefícios, nas nossas pautas do 
dia a dia, e a Campanha Salarial 
foi prova disso”. 

“Esse apoio que temos re-
cebido dos trabalhadores é 
essencial e fortalece cada vez 
mais nossa atuação dentro da 
fábrica”, concluiu o CSE na 
Toledo, Marivaldo da Rocha 
Pereira.
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Tribuna Esportiva

A seleção femi-
nina volta a en-
frentar o Canadá 
hoje. No primeiro 
amistoso, sába-
do, o Brasil ven-
ceu por 1 a 0 nos 
acréscimos. 

Após dois anos 
e meio, Marta 
e Cristiane vol-
taram a atuar 
juntas pela sele-
ção na estreia de 
Arthur Elias como 
técnico. 

O Corinthians 
não contará com 
Fábio Santos 
e Fausto Vera 
contra o Athleti-
co amanhã por 
conta do terceiro 
cartão amarelo. 

O Palmeiras 
busca diminuir 
a vantagem do 
Botafogo, de 
seis pontos, em 
confronto direto 
amanhã. 
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AMISTOSOS DA 
SELEÇÃO 
FEMININA
Hoje – 19h30

Canadá 
x Brasil 

x
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Coletivo de Mulheres realiza atividades do Outubro 
Rosa na Volks e na Legas

Atividades 
contaram com as 

campanhas de 
conscientização 

sobre a prevenção 
contra o câncer 

de mama e de 
doação de fios de 

cabelo

O Coletivo de Mulhe-
res Metalúrgicas do 
ABC realizou ativi-

dades do Outubro Rosa na 
Volks, em São Bernardo, em 
dois turnos no dia 18, e na 
Legas Metal, em Diadema, 
no dia 26. 

A diretora executiva do 
Sindicato, Andréa Ferreira 
Sousa, a Nega, destacou a 
importância da conscienti-
zação na luta contra o câncer 
de mama. “Este Coletivo 
não mede esforços junto ao 
Sindicato para fazer a luta 
contra o câncer de mama e 
sobre a importância de cui-
dar da saúde e poder salvar 
vidas”. 

Também falou sobre a 
campanha Doe fios de amor. 
“A autoestima é fundamen-
tal, o cabelo é algo muito 
importante para nós e é por 
isso que estamos com a cam-
panha. Nosso compromisso 
não é só falar das pautas 
trabalhistas, mas falar do que 
impacta nas nossas vidas”. 

A CSE na Volks Maria 
Roberta Grana reforçou o 

alerta para que as compa-
nheiras façam seus exames. 
“Estão surgindo casos de 
câncer de mama em pessoas 
com menos de 40 anos, além 
do HPV, que pode atingir 
não apenas o colo do útero, 
mas a boca e a garganta tam-

bém. Não deixem de cuidar 
da saúde”.

A trabalhadora na Sesé 
Priscila Oliveira Cavalcanti 
participou da atividade e 
disse que outubro é um 
mês muito importante para 
conscientização das mulhe-

res. “Os exames de mama 
são importantes, além de 
outros cuidados que preci-
samos ter e na correria do 
dia a dia acabamos deixan-
do de lado”. 

Para a trabalhadora na 
Volks Beatriz Batan da Silva, 
foi possível receber infor-
mação qualificada e tirar 
dúvidas. “A atividade foi 
levada de maneira leve, o 
que nos deixou confortáveis 
para nos enriquecermos em 
informações, que podemos 
multiplicar para outras com-
panheiras”.

Legas
Em atividade na Legas, 

a CSE Aparecida Maria de 
Melo Santos, a Cida, ex-
plicou a importância do 
Outubro Rosa para as com-
panheiras na fábrica. “Preci-
samos fazer nossos exames 
periodicamente para com-
bater o câncer de mama. 
Tivemos um momento de 
confraternização para trocar 
experiências que foi muito 
edificante para cada uma de 
nós”, contou.


